



Mi Universidad

Control de lectura

Dulce María Hernández Espinosa

Parcial 3

Interculturalidad y salud

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

1er semestre grupo B

Comitán de Domínguez, Chiapas a 16 de noviembre del 2023

Sistemas de atención a la salud.

En este artículo habla de los modelos de los sistemas de salud de diferentes países, esto se refiere a las cosas que ocupan para que todos tengan atención al momento de adquirir una enfermedad. Se habla del concepto de salud de la población y los factores que influyen en esto como por ejemplo: las instituciones y organismos de financiación y toma de decisiones sanitarias y los recursos del sistema de atención. Los sistemas de salud incluyen los niveles de prevención, los determinantes de la salud y algunas políticas de atención. También se habla de los tres modelos de sistemas sanitarios que son:

- a) Modelo de seguros sociales
- b) Modelo de servicio nacional de salud
- c) Modelo de libre mercado.

Todos los países ocupan un poquito de todos los modelos por ejemplo México tiene seguro social y atención privada (modelo de libre mercado). La cartera sanitaria y cobertura poblacional se refiere al dinero que el gobierno da para que las personas reembolsen todo lo que gastaron en los servicios de salud y atención, por ejemplo Francia la mayoría de veces reembolsa a sus ciudadanos al cien % del gasto realizado directamente por el paciente. Habla de seguro asistencial público o casi público sin ánimo de lucro aunque realmente sí se paga esa atención con un porcentaje fijo del salario de cada paciente.

Teoría de sistemas

Los sistemas de atención a la salud una visión desde la antropología y la teoría de sistemas

Un sistema es los elementos con los que contamos para hacer funcionar algo. Todos poseemos un sistema diferente por la cosmovisión (visión del mundo, la manera de entender las cosas) de cada persona; en la medicina estos sistemas dan origen a muchos elementos que ayudan a la atención y practicas de los modelos de salud. En el contexto médico la cosmovisión tiene un significado un poco diferente, así lo plantean López Austin:

"Conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente en un momento histórico determinado, por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él"

El artículo también habla sobre la cosmovisión indígena en salud que entiende a cada persona como un todo que incluye cuerpo, alma y espíritu. Consideran que mantener sano y en equilibrio a estas tres cosas era la salud/plenitud de la gente; en parte tienen razón porque si mantienes en equilibrio tu cuerpo y mente vives en armonía. Habla sobre la medicina tradicional que ocupaban los pueblos indígenas en la antigüedad y como ahora lo vemos como algo raro o anticuado, pues no congenia con el modelo médico actual; algunas

Sistema Medico

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Dulce Maria Hdz E.
06-Nov-23

Convencional.

La integración de la medicina convencional y no convencional: "Teniendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud"

El artículo habla sobre como el modelo integrador de salud busca juntar a la medicina alternativa con el modelo hegemónico actual, hace un esfuerzo para integrar a los dos en uno solo combinando los cuidados alternativos, los procedimientos y prácticas uniendolas en uno solo. Pero primero debemos entender que es la medicina alternativa y complementaria y la razón/ porque es tan popular, ¿por qué cada vez más gente la toma en cuenta? o incluso la ponen por encima de la medicina convencional, la medicina alternativa o complementaria es el nombre que reciben diversas prácticas médicas que no son tan comunes en la vida diaria o no son enseñadas a los estudiantes de la facultad de medicina, se hace la individualización del cuidado, la dedicación del tiempo y atención a cada paciente, la confianza y la fe en los poderes curativos del cuerpo y la naturaleza son muy importantes para que estas prácticas funcionen, muchas personas que se consideran "expertos" en la medicina

Sistema médico

13-Nov-23

tradicional

Jimenez Ruiz
Dulce María Hdez

Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba

En el artículo habla sobre la medicina indígena como: el conocimiento milenario sobre la "madre tierra" y el uso de la herbolaria que los pueblos más alejados de una ciudad o de los servicios médicos hegemónicos han conservado para la conservación de su identidad. Esta medicina tradicional se ha perdido mucho gracias a que antes quienes practicaban esto se les llamaba brujos y eran muy severamente juzgados; incluso ahora hay muchos tabús sobre esta medicina algunas personas siguen siendo perseguidos, discriminados y hasta violentados, en consecuencia orilla a muchos indígenas practicantes de la medicina indígena tradicional adaptarse a la medicina alopática y al esquema de dominio y dependencia que les impone la economía de lucro, abandonando sus conocimientos sobre la herbolaria y sus poderes curativos sin contar con la oportunidad de acceder a los servicios de salud como ya se había mencionado anteriormente. Explicado esto deberíamos entender la importancia de rescatar la medicina tradicional indígena, ya que es uno

Referencia

- Fresno Chavez, Caridad (1996) Sistema de atencion de salud (1), revista cubano de salud publica, 22 (1), 11-12. Recuperado 22 de octubre de 2023 de https://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttextpid=50864-34661996000.100006ying-atlng=es.
- Direccion general de planeacion y desarrollo en salud DGPLADES (s.f). Los sistemas de atencion a la salud: una vision desde antropologia medica y la teoria de sistemas secretaria de salud.
- Silva Aycaguer. L., Rojas Ochoa, F. Sanso Soberats, F. & Alonso Galnan P. (2014) Medicina convencional y medicina natural y tradicional: razones y sin razones metodologicas. Revista cubana de salud publica. 39 (3).
- Michelle Perez. R, Olmos. F, Rivas T. (2011). Medicina tradicional indigena:efectividad a prueba.por: <https://.udg.mx/sites/default/files/080311> revista tukari.pdf.